

Je suis très heureux d'inaugurer, en votre compagnie le réaménagement de la rue Montgravé qui était en très mauvais état et la réfection de notre vieux lavoir.

Nos attentes, au vue de ces belles réalisations ont été enfin récompensées.

Je tiens pour la circonstance à remercier les riverains qui ont montré, pendant toutes la durée des travaux une remarquable compréhension vis à vis des nuisances occasionnées.

Les travaux de la rue Montgravé suivis assidûment par la DDE, Thierry MARAIS, Maire-Adjoint et Bernard TURC, Conseiller Municipal, ont débuté en janvier pour se terminer en juin 2006.

Ce sont les entreprises STRF et DEPRETER qui ont réalisé les travaux.

Le coût global des travaux et de la maîtrise d'œuvre s'est élevé à 692 745,00 euros et ont été subventionné à hauteur de 102 335,00 euros.

En ce qui concerne le lavoir, c'est l'histoire de notre village que nous avons voulu faire revivre.

Il y a plus de 130 ans, c'était le 22 mars 1874, exactement que Monsieur MONTELET, Maire de la Commune, exposait au Conseil Municipal

que « Vert-le-Grand quoique riche en eau est dépourvu de lavoir à usage public, car l'ancien lavoir communal est en très mauvais état et que le sieur DELAHAYE veut bien céder à la commune la propriété de son lavoir qu'il a construit au lieu dit « les Marquants » près de Montgravé au prix de 5 600 francs ».

Le lavoir était un lieu de rencontre où les lavandières se retrouvaient pour travailler en commentant les derniers potins du village.

Sur le mur de ce lavoir, on pouvait lire « ici on lave le linge et on salit le monde ».

A côté du lavoir, se trouvait un petit bâtiment, que beaucoup d'entre vous ont connus, qui a servi aux pompiers pour ranger leur matériel.

Le projet de rénovation du lavoir date d'au moins 18 ans, sujet délicat tous n'étaient pas d'accord, il a fallu attendre 2001 pour qu'enfin un consensus se dégage et qu'enfin nous puissions tenir notre promesse « faire revivre le vieux lavoir qui dormait derrière un mur vétuste ».

Les travaux de mise en valeur de ce lavoir ont été suivis par notre architecte le Cabinet TOMMY MARTIN ET GERING, Bruno NICOLAS, premier Maire Adjoint chargé des Travaux, Eric DAGUIN, Vice-Président de la commission embellissement village, des Conseillers Municipaux, Alain LEMAIRE et Bernard TURC ont, par leurs compétences, fait évoluer, de manière harmonieuse, la réalisation que vous avez aujourd'hui, devant vous.

Ce fut l'entreprise LANCHAS qui réalisa les travaux de Mars à Novembre 2006. Le coût global de l'opération s'est élevé à 148 403,11 euros, entièrement financés par la commune.

En ce lieu, peuvent venir s'y reposer et remémorer leur souvenir, les jeunes qui ont fréquenté le lavoir, pour diverses raisons dans les années 1940, et les jeunes d'aujourd'hui qui viennent pour échanger et refaire le monde.

J'espère que les efforts consentis par les services techniques, au niveau de la propreté, porteront leurs fruits, aidés par les utilisateurs du site.

Ainsi, si chacun apporte sa contribution au respect du patrimoine local, notre commune pourra conserver son image de village accueillant où il fait bon vivre.

Je compte donc sur le civisme de chacun pour que les espaces communaux qui sont la propriété de tous, conservent leur bel aspect d'aujourd'hui.